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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PREOCUPA AL PAN EL TEMA DE LA “GUERRA SUCIA” RUMBO A 2015 
La principal preocupación del PAN de cara a la próxima contienda electoral, es el tema de la guerra sucia, 
advirtió el presidente del CDE del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero, al perfilar a sus legisladores locales y 
federales como los mejores liderazgos para buscar una candidatura en el 2015. Destacó que “el papel que 
jugaron los legisladores federales por Querétaro fue muy importante, desde Ricardo Anaya presidiendo la 
Cámara de Diputados, hasta Pancho Domínguez en el Senado, y cada uno de los legisladores federales le 
pusieron ese sello a las reformas estructurales”. (Noticias 7-A) 
 
CONFORMARÁN CONSEJO POLÍTICO DE ACCIÓN NACIONAL EN FEBRERO 
Ciento veinte asambleístas municipales de Acción Nacional están por ser electos en los 18 municipios para 
participar en la Asamblea Estatal, en la que se elegirá a 90 integrantes del Consejo Político del Partido. La 
Asamblea será el 8 de febrero. (Plaza de Armas 13) 
 
PT 
 
PELIGRA REGISTRO DE MORENA Y PT ANTE IFE 
La dirigente en la entidad del PT, Alicia Colchado señaló que será tarea difícil del MORENA lograr su registro 
como partido político debido a que en un mes tiene que duplicar el número de afiliados que logró en todo 
este año. Enfatizó que en tres meses se cierra el registro de todos los afiliados, no sólo del PT, esto para 
competir en el proceso electoral del año 2015. (El Corregidor 2) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

AGILIZAN PAGO DE REFRENDO VEHICULAR 
Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas de gobierno, informó que para 2014 serán 
habilitadas más de mil cajas para el pago de refrendo vehicular, por la apertura de 450 puntos de pago.  El 
funcionario recordó que todos los automovilistas que estén al corriente con el pago de su refrendo vehicular, 
están exentos del pago del impuesto por concepto de tenencia, el programa es válido siempre que se pague 
dentro de los primeros tres meses del año. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
AHORRA ESTADO 596 MDP, SEÑALA OFICIALÍA MAYOR 
Julio César Pérez Rangel, Oficial Mayor de la entidad, informó que en lo que va de la administración, gobierno 
del estado ha generado 596 millones de ahorro que han sido destinados a obras de corte social y a la 
adquisición de inmuebles,.  Explicó que al arranque del sexenio, en octubre de 2009 se comenzó la aplicación 
de estrategias administrativas, a fin de optimizar el gasto y poder destinar el ahorro en acciones en favor de 
la ciudadanía. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
EL RETO, FORTALECER INFRAESTRUCTURA 
El gobierno del estado arrancará 2014 con un presupuesto económico de 24 mil 97 millones de pesos, que 
serán utilizados para fortalecer la infraestructura de los 18 municipios en temas de salud, desarrollo social, 
seguridad, educación, economía, entre otros aspectos. (El Universal Querétaro 4-A) 
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GRAN CENA CON AMIGOS 
Con el objetivo de despedir el año, un exclusivo grupo de amigos, entre ellos el Gobernador José Calzada y su 
esposa Sandra Albarrán, se reunieron en la Casa de “El Pollo” Torres Landa en Juriquilla. Entre los asistentes 
se encontraba el presidente municipal Roberto Loyola, que llegó acompañado de su esposa Lucy Huber. En 
imagen, Abel Magaña Álvarez. (Plaza de Armas 10-Zona VIP) 
 
LO MÁS DESTACADO DEL 2013 
Se destaca que en febrero se realizaron 78 nuevos nombramientos en varias dependencias del gobierno 
federal en el estado de Querétaro; los cambios obligaron a ajustes al interior del Poder Ejecutivo, se nombró 
a Marcelo López, titular de la SEDESU; a Julio César Pérez Rangel, Oficial Mayor y Javier Oropeza, encargado 
de la Comisión Estatal de Caminos.  Asimismo, se subraya la realización del sorteo  de concesión de taxi, en 
donde el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa entregó, de manera simbólica, 50 títulos de 
concesión. , en un evento en el que se contó con la participación del Secretario de Gobierno, Jorge López 
Portillo Tostado. Por otra parte, se destaca la partida de réplicas idénticas a los documentos originales de los 
Sentimientos de la Nación y la Constitución Política de 1824, 1857 y 1917, para que sean exhibidos por todo 
el país, en evento encabezado por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.   En tanto, se menciona 
que la empresa francesa Eurocopter abrió en el parque industrial Aerotech de Querétaro, su planta de 
producción de puertas de aviones para Airbus y de botalones de cola de helicóptero, así como un centro de 
mantenimiento para helicópteros.  Al evento asistieron el presidente de la República, Enrique Peña Nieto; el 
presidente de la compañía francesa, LutzBertling, así como el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa.  
Finalmente, se recuerda que Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, afirmó que en febrero de 2014, 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dará a conocer las rutas definitivas por donde pasará el 
tren México-Querétaro.  En tanto, Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, recordó que 
hace unas semanas fue presentado ante la Subsecretaría de Medio Ambiente del estado el primer 
anteproyecto de impactos ambientales. (El Universal Querétaro 9-A y 10-A) 
 
EL CORREGIDOR EN TITULARES 2013 
Presenta lo más destacado publicado en los meses de abril, mayo y junio el año 2013. Menciona la visita, en 
mayo, del Presidente Enrique Peña Nieto al estado, para clausurar los trabajos de la Convención Nacional 
Ganadera. Asimismo, se destaca la participación del Gobernador del Estado, en el mes de junio, en el Air 
Show, en Francia.  (El Corregidor 16) 
 
RECONSTRUIRÁN 5 DE FEBRERO 
Con una estimación aproximada de mil 200 millones de pesos, la SDUOP planea reconstruir la Avenida 5 de 
Febrero, pues la vialidad se ha vuelto obsoleta para el tránsito automovilístico.  El titular de la dependencia, 
José Pío X Salgado Tovar, señaló que además de ser obsoleta, la vialidad ha bajado en sus niveles de tránsito, 
ajeno a que la infraestructura que tiene en servicios básicos se encuentra en una situación “grave”. (Plaza de 
Armas 14) 
 
REPORTA CEC DAÑOS DE 4 MPD EN SEÑALÉTICA 
Cuatro millones de pesos invierte anualmente la Comisión Estatal de Caminos en poner señalética, ya que 
mucha de ésta ha sido dañada o incluso ha tenido que ser cambiada debido a accidentes, indicó su titular, 
Javier Oropeza Rojas. Dijo que de este recurso se recupera la mitad, con motivo de los percances 
automovilísticos, y el resto, es decir 2 millones de pesos, no se recuperan ya que son debido al vandalismo, y 
pidió que se castiguen estas acciones, que representan gastos importantes. (El Corregidor 5) 
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ARRANCARÁ TAR OPERACIONES EN ENERO 
Podría ser el 15 de enero cuando el grupo de Transportes Aéreos Regionales (TAR) inicie operaciones en 
Querétaro, mismo que ofrecerá vuelos hacia Monterrey, Guadalajara, Acapulco e Ixtapa, indicó el Secretario 
de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Destacó que esta puesta en marcha ya lleva más de un 
mes de retraso, debido a que se complicaron algunos trámites para que las aeronaves pudieran ser 
certificadas ante la Federación. (El Corregidor 5) 
 
IP: FORMALIZAR EMPLEO GENERA GASTOS EXTRA 
Roberto Ruiz Hernández, presidente de la Canaco en Querétaro, aseguró que formalizar los empleos implica 
un pago adicional para el sector empresarial, ya que tienen que cubrir las cuotas ante el IMSS y pagar más 
impuestos.  Israel Carboney Morales, Secretario del Trabajo de la entidad, comentó, por su parte, que desde 
abril pasado se realizan reuniones con las diferentes cámaras empresariales para promover la formalidad 
del empleo a nivel local. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
BAJO ESTUDIO LA ESTACIÓN MÉXICO-SJR 
El anteproyecto del Tren Ligero México-Querétaro que recibió el Gobierno del Estado contempla que este 
transporte pase por el municipio de San Juan del Río y su ruta tenga una parada en la capital. El Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que la autoridad federal está analizando cómo 
ingresaría la ruta del Tren Ligero México-Querétaro a estos municipios. (Plaza de Armas 14) 
 
INCREMENTÓ 124% SUS CRÉDITOS: ML 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López informó que SOFEQ apoyó 683 créditos, con un 
monto total de 55 millones 917 mil pesos, lo que permitió generar 2 mil 221 empleos al cierre del 2013. 
Destacó que respecto del 2012, hubo un crecimiento del 124%. En este año destaca la incorporación de 
SOFEQ a nuevos nichos de mercado, como son Red Q, Iniciativa Mujer y Juventud Emprendedora. (Noticias 
1-A y 2-A y 6-San Juan) 
 
CRECIÓ TRÁFICO DE PASAJEROS EN EL AIQ 
El AIQ transportó a 284,208 pasajeros durante el 2013, lo que representa casi 17% más que en el 2012, y 
alcanzó la meta prevista para el cierre de este año, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo 
López Sánchez. En cuanto al transporte de mercancías a través del AIQ, el promedio por mes fue de 1,479 
toneladas, lo que representa un total de 16,517 toneladas en el 2013, aunque está por debajo de las 17,000 
que se trasladaron en el 2012, y cerca de 17% menos de la meta de 20,000 toneladas que se proyectaron 
para este año. Con la puesta en marcha, el pasado 1 de noviembre, de la nueva aerolínea Transportes Aéreos 
Regionales (TAR), Marcelo López estimó que para el 2014 el transporte de pasajeros se incrementará en 
alrededor de 25% con respecto al 2013, dado que atenderá nuevos destinos a precios accesibles. (El 
Economista Querétaro 5) 
 
DERRAMA FIESTAS DECEMBRINAS 386 MILLONES 
La Secretaría de Turismo estima que durante esta temporada decembrina, Querétaro recibirá una derrama 
económica de 386 millones de pesos, superior en un 21.9% con respecto al mismo periodo del año pasado. El 
Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, dijo que dentro de los atractivos que más se visitan durante 
fin de año se encuentran: La Peña de Bernal, Jalpan, Tequisquiapan, San Juan del Río y Querétaro. (Plaza de 
Armas 5) 
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MÁS ESPECIALISTAS, RESTO (SIC) PARA EL TURISMO DE SALUD 
Uno de los problemas que enfrenta el turismo de salud para que se detone en el estado, es la falta de 
touroperadores especialistas en el tema, afirmó el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, quien dijo 
que llevan más de un año trabajando en este tema y que al ser una labor que no se ve porque aún no se le 
puede ofrecer nada al segmento de turismo de salud, se hacen las revisiones de los estados que cuentan con 
los touroperadores especialistas en el tema para que de qué forma aterrizarlo en el estado. (Noticias    8-A) 
 
RUBRO MANUFACTURERO ES EL MÁS PRODUCTIVO 
El sector manufacturero registró en este año una producción de 4 millones 991 mil 694 pesos, con el mayor 
valor en los productos que se elaboran (autopartes y todo lo que tiene que ver con el sector aeronáutico), 
esto según cifras presentadas por el INEGI. Las empresas que elaboran estos productos se encuentran en los 
22 parques industriales del estado.  En total, la industria manufacturera en Querétaro generó 16 millones 
784 mil 878 pesos. (a.m. 2-A) 
 
INVIERTE SEDESU EN MANEJO DE RESIDUOS 
Más de 50 millones de pesos han sido invertidos en el presente año, en obras para mejorar el procedimiento 
de residuos, indicó Sergio Tapía (sic) Medina, subdirector del Medio Ambiente de la SEDESU. En el caso de 
Tequisquiapan, Cadereyta y Ezequiel Montes cuentan con maquinaria para los rellenos sanitarios, aunque la 
zona metropolitana no se queda atrás, ya que se ha invertido una fuerte cantidad de recursos para la 
construcción de un biodigestor y la construcción de una estación de tranferencia (sic). Por su parte, el 
Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, concluyó que el próximo año trabajarán para clausurar 
el relleno de El Marqués, pues está rebasado y tendrá que sumarse a un centro de manejo de residuos. (El 
Corregidor 6) 
 
COMPRAR PEÑA COLORADA, PLANTEA RICARDO ASTUDILLO 
El diputado federal por el PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, indicó que una iniciativa que han presentado es 
que se puedan adquirir por parte del Gobierno Federal, Estatal y Municipal las hectáreas que contemplan la 
zona protegida de Peña Colorada. Esto con la finalidad de garantizar que esta zona sea respetada pro los 
particulares y tener así un pulmón natural. Para finalizar, Ricardo Astudillo también reconoció el 
compromiso de la actual administración estatal encabezada por el Gobernador, José Calzada Rovirosa, en 
materia ecológica, y recordó la recién decretada zona natural protegida de El Batán, en el municipio de 
Corregidora.  (Plaza de Armas 1 y 11) 
  
ÓRGANO DE AGUA ANUNCIA NUEVO PLAN TARIFARIO 
Para el 2014, la Comisión Estatal de Aguas, aplicará en los hogares queretanos una nueva tarifa de agua, la 
cual, de acuerdo con el vocal ejecutivo de la dependencia, Habib Wejebe, será más justa y equitativa, ya que 
reconoció que la tarifa base que hoy en día se aplica, en ocasiones realiza cobros injustos. (El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A) 
 
FRÍO GOLPEA A LA ENTIDAD 
Gerardo Quirarte Pérez, director de la Unidad Estatal de Protección Civil, explicó que los efectos de los 
frentes fríos número 20 y 21 han ocasionado descensos drásticos en la temperatura, los habitantes de la 
zona serrana han sido los más afectados, principalmente en los municipios de San Joaquín, Amealco, Pinal de 
Amoles y Jalpan de Serra, que han registrado temperaturas de hasta dos grados bajo cero en los últimos días. 
(El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
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REPARTE EL DIF 40 MIL COBIJAS A MARGINADOS 
Son ya 40 mil cobijas las que el Sistema Estatal DIF ha logrado repartir en las zonas marginadas del estado, 
informó la Directora de este organismo, Maru Bueno Zúñiga, quien señaló que esta cifra rebasó lo 
proyectado.  Asimismo, destacó que por parte del DIF Estatal se abrió el albergue invernal que tuvo una 
afluencia de entre 70 y 75 personas en promedio, y la noche del 24 de diciembre se registraron unas 120 
personas. (Plaza de Armas 3) 
 
INCREMENTA MATRÍCULA DE EDUCACIÓN SUPERIOR 
Tras argumentar que aunque Querétaro ha subido en el ranking en materia educativa, aún falta mucho por 
hacer, el Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa dio a conocer que la existencia de una gama de 
universidades públicas y privadas en la entidad ha coadyuvado para que en los últimos 4 años, la matrícula 
de educación superior haya crecido de un 27 a más de 32 por ciento. En días pasados, el Gobernador anunció 
que el 5 de febrero del próximo año se colocará la primera piedra de la Universidad de Arkansas, en el 
municipio de colón, destacando que ésta será la primera universidad pública de Estados Unidos que instale 
un campus en el país. (Plaza de Armas 13) 
 
ESCUELAS, REBASADAS EN SEXUALIDAD 
Autoridades educativas de la entidad, aseguran que son los padres de familia son quienes deben orientar a 
los niños y adolescentes en materia sexual, ya que las escuelas en educación básica, sólo imparten los 
contenidos estipulados en planes y contenidos escolares.  Sin embargo, y de acuerdo con datos del Hospital 
del Niño y la Mujer de la Secretaría de Salud en el estado, este año la cifra de mujeres adolescentes 
embarazadas en la entidad (de 11 a 17 años) podrían llegar a los 16 mil casos, 30% más que en 2012.  Y es 
que de acuerdo con el coordinador operativo de la Unidad de Servicios para la USEBEQ, Jaime Escobedo 
Rodríguez, son temas morales que deben platicarse en casa y en familia. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
SON MÁS DE 72 MIL VACUNADOS VS INFLUENZA 
El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que se han aplicado más de 72 mil vacunas 
contra la influenza en lo que va de la temporada e instó a la población a que siga vacunándose en alguno de 
los puntos instalados. La Secretaría invirtió alrededor de 12 millones de pesos para el lanzamiento de la 
campaña de vacunación. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
AUMENTAN CASOS DE “CUTTING” 
Va en incremento la cifra de casos de “cutting”, esta modalidad que los jóvenes adoptaron que tiene la 
finalidad de dejarse cicatrices, aseguró el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino.  Señaló que 
aunque sí ha habido un incremento, es difícil establecer una cifra, ya que quienes lo practican no acuden a 
atenderse médicamente. (Plaza de Armas 13) 
 
COMPORTAMIENTO ESTABLE EN CASOS POSITIVOS DE VIH Y DE SIDA: MPR 
Con 87 casos positivos y 55 de Sida, se tiene ya un comportamiento estable, afirmó la Dra. Martina Pérez 
Rendón, Directora de los Servicios de Salud, quien subrayó que ha crecido el número de casos positivos al 
virus no por el desarrollo de la enfermedad sino por el programa de detección oportuna. (Noticias 4-A) 
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RECONOCE ZEPEDA TRABAJO EN PROFEPA 
Un saldo positivo arrojó la estancia de Alejandro de Los Cobos de León, en la PROFEPA, ya que trabajó con 
un gran sentido de responsabilidad y coordinado con instancias locales y federales, indicó el Procurador del 
Medio Ambiente en Querétaro, Alfredo Zepeda Garrido. Destacó que la comunicación fue permanente en 
temas como el de Flecha Amarilla que había empezado a construir en la zona del Tángano, y como en el caso 
de contaminación de la presa Santa Catarina, entre otros. Recuerda que hace unos días De los Cobos de León 
presentó su renuncia con carácter de irrevocable por problemas de salud, con fecha efectiva al 31 de 
diciembre. (El Corregidor 4) 
 
ME DA GUSTO QUE SE VAYA: A. VIZCAÍNO 
Después de la renuncia de Alejandro de los Cobos a la delegación de la PROFEPA, esto por supuesto 
problemas de salud, la ambientalista América Vizcaíno agradeció el que tomará esta decisión, y precisó que 
la relación con Alejandro de los Cobos “no fue agradable”, desde que el ahora exdelegado se desempeñaba 
como regidor del municipio de Querétaro en la pasada administración. Además confió en que el próximo 
delegado cumpla con los requisitos, entre ellos el que conozca la Ley de Protección Ambiental, y además de 
que no obedezca intereses de particulares, sino que trabaje en beneficio de los queretanos. (El Corregidor 
4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
VIGILARÁN A MUNICIPIOS 
El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del congreso local, anunció que la LVII 
Legislatura pretende retomar la facultad para fiscalizar las cuentas públicas de los municipios para realizar 
una revisión más transparente y democrática sin tintes partidistas.  El legislador local dijo que en todas las 
entidades federativas el congreso aprueba o rechaza las cuentas públicas de los municipios, Querétaro es el 
único lugar donde esto no pasa, cuando antes sí sucedía. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
DEBEN ACTUAR AUTORIDADES SIN DISTINGOS: GUEVARA 
Debido a las irregularidades que se han detectado en diversos municipios del estado por el desvío de 
recursos, el diputado local del PRI, Juan Guevara Moreno señaló que independientemente de colores 
partidistas las autoridades no se deben de quedar con los brazos cruzados, y para prevenir esto, es 
demandar, sancionar y garantizar a los queretanos que el recurso público es bien utilizado. Esto luego de la 
inhabilitación por 20 años, del expresidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta, además las 
denuncias que interpusieron regidores del municipio de Colón debido a que el presidente municipal no rinde 
cuentas claras, además de los recientes señalamientos al edil de Tolimán. (El Corregidor 2) 
 
ENDURECERÁN MEDIDAS A FRACCIONADORES: BGU 
El diputado Braulio Guerra Urbiola, aseveró que los fraccionadores no podrán comercializar sus desarrollos, 
si antes no se realizan verificaciones, inspecciones y revisiones para que se entreguen a satisfacción de los 
Ayuntamientos y que para ello se endurecerán las medidas legislativas. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
EMIGRAN SERRANOS POR FALTA DE EMPLEOS Y OPORTUNIDADES EDUCATIVAS: EUNICE ARIAS 
La diputada Eunice Arias Arias, afirmó que Jalpan, Arroyo Seco, Peñamiller, Landa de Matamoros y San 
Joaquín, son los municipios que tienen mayor porcentaje de migración, a los Estados Unidos, de jóvenes en 
edad productiva por falta de oportunidades educativas y laborales. (Noticias  6-A) 
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BUSCARÁN PROTECCIÓN A ENFERMOS MENTALES 
No existe una ley que proteja a los enfermos mentales, y existen familias en donde ellos son desatendidos, 
señaló el diputado Germán Borja García, quien aseguró que entrará al análisis de ese tema para trabajar 
sobre él. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ABANDONAR ABUELITOS, SERÁ PENADO 
El presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda del Congreso local, Alberto Pedraza Núñez 
informó que empezando el año 2014, trabajarán en una iniciativa de Ley para obligar a los hijos a que se 
responsabilicen de sus padres después de los 70 años, debido a que la mayoría los abandona en asilos hasta 
que mueran. Aseveró que los programas de apoyo a los ancianos son un fracaso, pues les regalan láminas, sin 
embargo no tienen quién les acomode su vivienda y las despensas que reciben son escasas, a veces cada uno 
o cinco meses. (El Corregidor 1) 
 
ALERTA AMBER BUSCA RESPETO A DIGNIDAD 
El diputado, Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de 
Justicia en la Legislatura local, indicó que los retos que tienen autoridades y sociedad tras la instalación del 
Comité de Alerta Amber en la entidad son: eficacia en la prevención de delitos contra la niñez y juventud; 
analizar protocolos que apliquen a mayores de edad; y participar activamente en los esfuerzos de la 
instrumentación.  Por parte del poder Ejecutivo el reto es la instrumentación exitosa de la Alerta, y que se 
vuelva una eficaz herramienta en la prevención de delitos contra nuestra niñez y juventud; por parte del 
poder Legislativo, dijo que algunos sectores de la sociedad han pedido el análisis de un protocolo para la 
prevención de delitos contra los mayores de edad, que no están cubiertos con la Alerta Amber. (Diario de 
Querétaro 1-A y Noticias 6-A y El Economista Querétaro 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
LA CAPITAL GANA PREMIO AL DESARROLLO MUNICIPAL 
El municipio de Querétaro que encabeza el edil Roberto Loyola Vera, obtuvo el "Premio Nacional al 
Desarrollo Municipal 2013", luego de participar en el Programa Agenda Desde lo Local, que es una 
metodología desarrollada por la Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional para el 
Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), informó el secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón 
Abonce Meza. (Diario de Querétaro 1-A y 3-República, Noticias 1-A y 2-A y El Corregidor 1. Sin mención 
de funcionarios en Plaza de Armas 11 y El Economista Querétaro 6) 
 
PREMIAN DESARROLLO EQUITATIVO DE CAPITAL 
Por primera vez el municipio de Querétaro obtuvo el reconocimiento del “Premio Nacional al Desarrollo 
Municipal 2013”, en donde se le reconoce por impulsar y lograr un desarrollo que propicia la equidad de 
calidad de vida entre la población.  El magno evento de la entrega de premios se realizó en Boca del Río, 
municipio del estado de Veracruz, en donde en representación del alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, 
asistió el secretario técnico del municipio Adrián Bañuelos para recibir el reconocimiento. El programa fue 
impulsado dentro del programa Agenda Desde lo Local. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
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REVISAN INSTALACIÓN DE RED Q 
El secretario de gobierno, Vicente Pérez Ramírez aseveró que aún está bajo revisión el proyecto para la 
instalación de Red Q en San Juan del Río como parte de los proyectos que se tienen para las mejoras en 
materia de transporte en este municipio.  Mencionó que parte de los trabajos que se realizarían con la 
Secretaría de Gobierno del Estado, incluyen también la ampliación de algunas rutas, así como la verificación 
del funcionamiento de los taxis que brindan su servicio a la población. (El Corregidor 10) 
 
CAPITAL REFORZARÁ EL MÓDULO SARE 
Entre 300 y 400 negocios de la capital podrían obtener su licencia de funcionamiento en el 2014 a través del 
módulo del Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE), estimó el director de Desarrollo Económico del 
municipio de Querétaro, Alejandro Maccise Aguirre. Asimismo, informó que el municipio está trabajando con 
la COFEMER para poder obtener la certificación del Programa de Reconocimiento y Operación SARE 
(PROSARE). (El Economista Querétaro 3) 
 
ESTIMAN ARRIBEN ESTOS DÍAS 200 MIL TURISTAS-NOCHE 
En este periodo del año se incrementa la actividad turística, como también la demanda de servicios públicos 
municipales principalmente en Navidad y Año Nuevo. Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo 
Económico del Municipio de Querétaro, estimó que en diciembre la capital recibirá entre 180 mil a 200 mil 
turistas noche, lo que dejará una derrama de 600 millones de pesos, sector que representa el 12% del PIB. 
(Noticias 2-A) 
 
OTORGA PEMEX DONATIVOS EN ESPECIE A MUNICIPIOS DE BAJÍO 
PEMEX entregó un donativo de 120 mil litros de gasolina magna y 150 mil litros de diesel, con un valor 
cercano a 3 millones de pesos, al municipio de Querétaro. (El Financiero Bajío 1-B) 
 
DECOMISAN 715 KILOS DE PIROTECNIA EN CRUCEROS 
El operativo interinstitucional logró decomisar 115 kilos de productos pirotécnicos los días 24 y 25 de 
diciembre tanto en los principales cruceros de la ciudad como en el mercado Escobedo y Central de Abastos, 
informó el director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, quien puntualizó, desde 
el inicio del operativo a la fecha han sido decomisados 715 kilos de pirotecnia para su destrucción.  En otro 
orden de ideas, Amadeo Lugo informó que hasta el próximo jueves 2 de enero continuarán las bajas 
temperaturas en el municipio de Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 3-A, a.m. 4-A y El 
Corregidor 8) 
 
SATURAN ALBERGUES 
La cantidad de usuarios en los albergues municipales ha incrementado en los últimos días, informó el 
director del Sistema Municipal DIF, Ricardo Ortega Pacheco, quien destacó que el 23 y 24 diciembre, 321 
personas pernoctaron en estos lugares. Consideró que el 31 de diciembre y 1º de enero habrá un incremento 
importante de usuarios. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 4-A, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 4-A) 
 
RECOLECTA DOS MIL TONS. DE BASURA EL 24 Y 25 
Así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruíz, quien explicó que 
esta es la cantidad recolectada habitualmente. (Noticias 3-A y El Universal Querétaro 6-A) 
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INCREMENTA NÚMERO DE NIÑOS EN CRUCEROS 
Con el arribo de cientos de familias para vender sus productos en la vía pública, los menores aprovechan 
para pedir dinero o solicitar apoyo, situación que preocupa al DIF capitalino. Su director, Ricardo Ortega 
Pacheco, reconoció que la presencia de menores en la calle aumenta, pero no pueden tenerlos en el Centro 
de Día, ya que se encuentra cerrado por el periodo vacacional. (El Corregidor 3) 
 
ATACARÁN PANDILLERISMO EN LOMAS DE CASABLANCA 
El delegado de Josefa Vergara y Hernández, Israel González, reconoció que el tema de pandillerismo y 
drogadicción en los jóvenes es una de las principales preocupaciones en la zona de Lomas de Casablanca, por 
lo que piden colaboración de padres de menores involucrados, ya que se oponen a la detención y 
consignación de menores infractores. (El Corregidor 3) 
 
SJR PRIVILEGIARÁ OBRA Y DESARROLLO SOCIAL: EDIL 
El municipio de San Juan del Río, privilegiará para 2014 el gasto social por encima del gasto corriente, 
además de que invertirá, de acuerdo con el edil de la demarcación, Fabián Pineda Morales, recursos 
importantes en obra pública, lo cual abonará para mejorar la calidad de vida de los habitantes. El 
presupuesto aprobado para el ayuntamiento sanjuanense para ejercer en el 2014 fue de 613 millones de 
pesos, de los cuales, 60% será destinado para gasto social y 40% para gasto corriente, lo cual permitirá 
llevar a cabo obra pública e infraestructura. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
SJR, ÚLTIMO MUNICIPIO EN APROBAR PRESUPUESTO 
San Juan del Río será el último municipio en remitir su Presupuesto de Egresos 2014 a la Legislatura local. 
Este viernes en sesión extraordinaria de cabildo será aprobada la propuesta para que sea remitida de 
inmediato a los diputados.  Los municipios queretanos tenían como plazo el 31 de diciembre para aprobar 
sus Presupuestos de Egresos de 2014 y presentarlos a la Legislatura. (El Universal Querétaro 4-A y El 
Corregidor 11) 
 
TRABAJA SJR EN ASUNTOS REZAGADOS 
La pasada administración municipal heredó más de 300 asuntos pendientes de dictaminar en sesiones de 
cabildo, de éstos cerca de 150 han sido desahogados durante 2013, aseguró el secretario de Ayuntamiento, 
Omar Ríos Mora. Dijo que son variados los asuntos que no fueron dictaminados en el pasado periodo de 
gobierno, sin embargo, destacan rezagos en materia de cambios de uso de suelo, transferencias, licencias de 
comercio, y exhortos de la Legislatura local. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
HABRÁ EDIFICIO DE SEGURIDAD EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, confirmó que en breve iniciará el proceso 
de construcción del nuevo edificio de Seguridad Pública municipal que fue una de sus promesas de campaña 
y también uno de los retos que se planteó para este año. Este edificio tendrá una inversión superior a los 60 
millones de pesos, de los cuales se espera que 30 millones puedan bajarse de recursos federales y el resto 
puedan ser otorgados por el gobierno del Estado, o bien, contemplan la venta de algunos terrenos propiedad 
del municipio. (Plaza de Armas 8) 
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COLAPSAN FINANZAS EN TEQUISQUIAPAN 
Diversos municipios del estado de Querétaro contemplan hacer ajustes a partir de enero en su plantilla 
laboral, con el objetivo de aminorar las dificultades financieras que cargan. En primera instancia, el 
presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, dio a conocer que a partir de enero tomará 
nuevas medidas para obtener recursos económicos y solventar las deudas que se arrastran desde la 
administración pasada. Dijo que contempla recorte de personal y reducción de salarios. Además, Colón y 
Huimilpan, también contemplan implementar medidas para obtener ahorros económicos. Contrario a estos 
municipios, el gobierno del Municipio de Querétaro no tiene previsto llevar a cabo recortes de personal para 
el siguiente año. El secretario de administración, Jaime Díaz Becerril, dijo que el municipio hará más eficiente 
la infraestructura con que actualmente cuenta. (Plaza de Armas 5) 
 
QUE COLÓN SERÁ REFERENTE EN EL 2014, PRESUME EDIL 
Hace unos días, en el municipio de Colón, se levantó bandera blanca en agua potable, Ahora sólo le resta 
cobertura total en luz eléctrica pues la demarcación también cuenta con bandera blanca en piso firme. Por 
ello, el alcalde, Alejandro Arteaga Cabrera, aseguró que el próximo año el municipio será referente en el 
estado. (Plaza de Armas 5) 
 
ANUNCIAN EN PINAL EL NACIONAL DE HUAPANGO 
El alcalde de Pinal de Amoles, César Arcega Pérez, presentó oficialmente la convocatoria del próximo 
Concurso Nacional de Huapango que se llevará a cabo en el municipio, el cual cumplirá 25 años y en el que se 
invertirán más de 147 mil pesos en premios. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
EX EDIL DE JALPAN, BAJO LA LUPA: G. PEDRAZA 
El diputado del PRI, Gilberto Pedraza Núñez, indicó que la administración municipal de Jalpan de Serra 
actuará contra las irregularidades que se detectaron del pasado presidente municipal, Miguel Ángel Torres 
Olguín. Aseguró que independientemente de colores partidistas, se debe castigar a quien incumpla la ley, 
pues en este caso, los principales afectados son los ciudadanos. (El Corregidor 9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FACEBOOK, HERRAMIENTA PARA JÓVENES INTERESADOS EN POLÍTICA 
La red social de Facebook se ha convertido en una herramienta de discusión política para jóvenes que tienen 
la firme creencia de que pueden incidir en las decisiones gubernamentales y en la opinión de otros 
ciudadanos sobre lo que acontece en la vida diaria de Querétaro, de acuerdo a la tesis de Carlo Daniel Aguilar 
González, para obtener el grado de maestro en Comunicación. Mencionó que existen jóvenes que buscan 
involucrarse en las decisiones públicas e incidir en el desarrollo socio-político de su comunidad por medio 
de las redes.  Sobre el tema, recordó parte de la campaña proselitista del ahora Gobernador Calzada Rovirosa 
quien buscó, de manera particular, el acercamiento con las mujeres y los jóvenes a través de redes, físicas y 
virtuales, para respaldar su candidatura. (a.m. 3-A) 
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PEGA A DH FALTA DE PRESUPUESTO 
La Defensoría estatal de los Derechos Humanos dejará de realizar diversos proyectos enfocados a la 
protección de los derechos humanos en 2014, como consecuencia de una deficiencia presupuestal.  Ello 
generará por consecuencia que se incrementen las quejas hacia los servidores e instituciones públicas, ya 
que la ciudadanía seguirá sin estar informada acerca del tema, aseguró el presidente del organismo 
autónomo, Miguel Nava. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
HAY QUE EDUCAR EN DERECHOS HUMANOS 
“El Estado no es quién para matar personas”, sentenció Sergio Claudio Arellano Raviela, Consejero 
Honorífico de la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro, al señalar que si desde la 
educación básica hasta el nivel superior se genera la consciencia sobre lo que son los Derechos Humanos, se 
acabaría con temas como la pena de muerte o el aborto. (Diario de Querétaro 9-A) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Señala que el grupo de ambientalistas de Juriquilla no actúa solamente en el municipio capitalino. Ahora 
están enfocándose a Corregidora y concretamente a Tejeda, en donde respaldan a los vecinos que no quieren 
parque ni unidad deportiva, sino la simple preservación de sus áreas verdes. Sergio Arturo Venegas Ramírez 
comenta que desde Estados Unidos, vía agencia de noticias AP, confirmaron que la Universidad de Arkansas 
comenzará a construir en febrero su campus en México, con una inversión de 50 millones de dólares 
financiados con fondos privados. Las autoridades queretanas –el Gobernador José Calzada- acudieron a la 
Universidad de Arkansas para buscar ayuda con el fin de crear una universidad de estilo estadounidense en 
la que los estudiantes vivan en el campus, a diferencia de México, donde suelen vivir con sus familias y viajar 
cada día a la universidad. El campus Querétaro se inaugurará a finales de 2015. Sergio Arturo Venegas 
Ramírez comenta que Querétaro, con su Ayuntamiento encabezado por Roberto Loyola Vera, obtuvo el 
Premio Nacional al Desarrollo Municipal 2013 al acreditar los casi 300 parámetros de medición y obtener las 
38 certificaciones posibles que otorga el INAFED, perteneciente a la Secretaría de Gobernación. “Otra 
medalla”.  Sergio Arturo Venegas Ramírez señala que Jesús Rodríguez Hernández, declarado aspirante al 
Gobierno Estatal, no solamente no ha bajado la mano, sino que está teniendo diversas reuniones con 
antiguos y nuevos aliados; incluidos ex gobernadores a los que pide consejo. (Plaza de Armas 2) 
 
“VULNERABILIDAD Y ADAPTACIÓN CLIMÁTICA” 
Por José Alfredo Zepeda Garrido  
Comenta que las acciones que llevemos a cabo en Querétaro son una contribución al problema de escala 
global que estamos padeciendo, lo que hagamos será fundamental para afrontar, de mejor manera, lo que los 
seres humanos hemos provocado en deterioro del medio ambiente y que ha causado, entre otras cosas, el 
calentamiento del planeta.  Querétaro debe aportar lo propio para mitigar los efectos, de la misma forma que 
lo debe llevar a cabo nuestro país y todas las naciones del mundo.  Señala que se requiere un Programa 
Estatal de Acción Climática, está en fase de desarrollo. “Debemos plantear medidas de adaptación desde el 
gobierno, así como trabajar en elaborar un atlas de riesgos climáticos y establecer programas municipales de 
acción climática”. (El Universal Querétaro 11-A) 
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COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Ya hay fecha para la colocación de la primera piedra de la Universidad de Arkansas que se ubicará en la 
ciudad de Querétaro. De acuerdo con el Secretario de Educación, Fernando De la Isla Herrera, la construcción 
del campus iniciará el 5 de febrero. Se estima que su primer ciclo escolar cuente con, aproximadamente, mil 
estudiantes. También, en dicha Universidad 30 % de sus alumnos serán del estado de Querétaro, el resto de 
otros países en el mundo, principalmente Estados Unidos. Sin duda, la llegada de este centro educativo 
contribuirá al progreso económico de Querétaro. En el Ayuntamiento de San Juan del Río hay un problema 
serio entre sus regidores. Resulta que este año el alcalde Fabián Pineda Morales propuso la reducción de 
salarios para los integrantes de su gabinete y los regidores, acuerdo que todos aceptaron… menos los 
integrantes de la fracción del PAN.  Al no sumarse a dicha propuesta, los regidores Edgar Inzunza y Fernando 
Damián recibieron durante la primera etapa de la actual administración un salario cercano a los 100 mil 
pesos, monto que incluso supera el sueldo que percibe el presidente municipal. Las observaciones no se 
hicieron esperar este año por parte de la ESFE, ante la desigualdad de salarios. El primero en denunciar el 
hecho fue el regidor Irvin Matamoros Meneses, presidente de la Comisión de Juventud y Deporte, quien alzó 
la voz para decir que dos regidores no se sumaron al acuerdo que para reducir sus percepciones a 70 mil 
pesos. La pregunta es: ¿los regidores podrían devolver el dinero o no es obligatorio que lo hagan? El hecho, 
por sí solo, habla de que no hay acuerdos en el Ayuntamiento de San Juan del Río, pues ni en una propuesta 
tan simple lograron ponerse de acuerdo.  El municipio de El Marqués ya inició su programa de descuentos 
para el pago del impuesto predial. Aún no termina el año pero la Dirección de Ingresos informó sobre los 
puntos de pago y las fechas de descuentos.  El alcalde Enrique Vega Carriles, decidió en acuerdo con los 
regidores no incrementar este gravamen, siendo el primer Ayuntamiento en acordarlo y ahora, también el 
primero en implementarlo. Al parecer el tema urge, pues El Marqués es los municipios con mayor 
crecimiento poblacional no solo en Querétaro, sino en el país. La carretera México-Querétaro trabaja a su 
máxima capacidad. Este año, en ambas direcciones, el tráfico vehicular supera la paciencia de cualquier 
automovilista, si además le agregamos que la vía es reparada por trabajadores de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transporte. Turistas denuncian que en la caseta de peaje de Palmillas, cerca del municipio 
de San Juan del Río, se tuvo que habilitar la totalidad de módulos de cobro, pero la medida no impidió las 
filas de vehículos.  Mientras, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que preside el Capitán Adolfo Vega 
Montoto, reporta saldo blanco durante Nochebuena y Navidad. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“EL PAN Y SU AJEDREZ POLÍTICO” 
Por César Lachira Sáenz  
Comenta que el tablero político del PAN, en camino a la elección de la gubernatura del estado de Querétaro y 
de las presidencias municipales resulta una competencia abierta y adelantada a los tiempos electorales.  
Desde hace un año están en campaña y su presencia es notoria, especialmente en las universidades, ya sea 
Marcos Aguilar, Ricardo Anaya y Marcela Torres, que son los más activos.  Para la Presidencia Municipal los 
aires están a favor de Marcos Aguilar; sin embargo, ciertos hechos ocurridos en las semanas anteriores han 
puesto en tela de juicio, lo que parecía su característica: la prudencia.  La trascendencia y el papel que ha 
jugado Anaya opaca a Francisco Domínguez, quien en los últimos meses ha decaído en cuanto a preferencias 
tanto al interior como exterior del PAN. (El Universal Querétaro 11-A) 
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“LA LABOR DE LAS MUJERES” 
Por Ricardo Astudillo Suárez  
Comenta que se reunió con mujeres y madres de familia del municipio de Corregidora con quienes refrendó 
su compromiso de continuar con una gestión permanente a favor de ellas, ejemplo de perseverancia y pieza 
clave en el desarrollo.  Afirma que desde la Cámara de Diputados federal estará trabajando para defender sus 
derechos, para que nadie las minimice por el simple hecho de ser mujer. “Lucharemos incansablemente para 
que las mujeres ocupen el lugar que realmente se merecen”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Juan Antonio del Agua comenta que el año está cerrando con una más o menos extensa nómina de aspirantes 
al Gobierno del Estado. Cuatro del PRI: Roberto Loyola Vera, Tonatiuh Salinas Muñoz, Braulio Guerra Urbiola 
y Jesús Rodríguez Hernández, contra dos del PAN: Ricardo Anaya Cortés y Francisco Domínguez Servién. 
“Por ahora”. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “LA PLUMA DE CONÍN” 
En conjunto con la política ambiental y sustentable del gobierno de Pepe Calzada, el orden Federal con la 
representación del delegado Alejandro de los Cobos de León logró situar al estado de Querétaro entre los 
primeros lugares en materia de preservación del medio ambiente. Así, hoy “nuestra entidad”, de acuerdo a 
cifras y datos que son muy fríos, dan cuenta de las acciones que llevó a cabo la PROFEPA en este 2013. Se 
tiene que el estado de Querétaro ocupó el primer lugar en denuncias ciudadanas seguido de Guanajuato y 
San Luis Potosí. También la delegación de PROFEPA se ubica en el primer lugar en cuanto a la eficiencia y 
aplicación de las demandas al igual que en el tema jurídico, lo anterior se desprende de una reunión nacional 
en donde el titular de la PROFEPA, Guillermo Haro Bélchez, se reunió con todos los delegados del país vía 
teleconferencia y mencionó las delegaciones que mejor desempeño han tenido a lo largo de este 2013, 
siendo Querétaro la entidad que se llevó los 2 primeros lugares a nivel nacional. Además de que no se han 
registrado actos de corrupción, hoy por hoy esta dependencia deja bien parado tanto al gobierno federal 
como estatal acorde con la coordinación de ambos ámbitos de gobierno así como en lo que corresponde al 
aspecto municipal. Bien por la PROFEPA que a decir verdad no había tenido un desempeño como el logrado 
por De los Cobos y su equipo de colaboradores que situaron a la institución en el top ten de delegaciones que 
trabajan por el medio ambiente y la preservación del entorno ecológico en cuanto a flora y fauna al igual en 
las mencionadas auditorías ambientales. Se diría que entregan buenas cuentas en la PROFEPA en un corto 
tiempo. Logró situarse en los primeros lugares y desempeños y trabajo, concatenando acciones con el 
gobierno estatal y municipal. “Ojalá este trabajo continúe a lo largo de 2014”. (El Corregidor 4) 
 
“ME LO DIJO UN PAJARITO” 
Se presenta la actividad y seguidores de los políticos en un conteo diario de los principales tuiteros, donde se 
menciona al Gobernador José Calzada @ppcalzada, con 783 tuits y 39,271 seguidores. Se presenta el tuit del 
día, el cual corresponde a Marcelo López @mlopezs67, en el que apunta: “Del `97 a 2003 se generaron 
62,516 empleos, de 2003 a 2009 fueron 58,005, en la administración de @ppcalzada ya se generaron 
117,631 empleos”. (Plaza de Armas 2) 
 
“NOTI-CITAS” 
Ante la información: “No tenemos candidatos, reconoce Morena”, É.G.LE versa: “La izquierda aquí no ha 
pintado, desconcertada, confusa; llega MORENA al estado, para hacer la más morusa”. (Noticias 11-A) 
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CARTÓN “FRENTAZO FRÍO…” 
Carbajal dibuja a América Vizcaíno, muy abrigada y observando una caja, “Cambio de uso de suelo Peña 
Colorada”, que está congelada en un gran bloque de hielo, al tiempo que un ventarrón sopla “Fallo de la 
Suprema Corte”, ante lo que señala: “Después de esto, le vendrá una hipotermia y… ¡Esto se acabó…!”. (Plaza 
de Armas 6) 
 
CARTÓN “BIENVENIDOS A TEQUIS” 
Zicky dibuja un área solitaria, en la cual hay un letrero en el que se lee “Tequisquiapan”. A un lado de el, está 
Antonio Macías vestido humildemente, con los pantalones rotos, sin zapatos y en lugar de cinturón un 
mecate, al tiempo que tiene los brazos extendidos y en la bolsa del pantalón se observan unas tijeras. (Plaza 
de Armas 7) 
 
CARTÓN “NUEVO REY MAGO” 
Beto dibuja al ex alcalde de Jalpan de Serra, Michel Torres, quien está disfrazado de Rey Mago y lee una carta 
que le pide: “Querido Michel Torres yo también quiero un Nissan de $1,500… ¡Del color que sea!”. (Noticias 
11-A) 
 
CARTÓN “¿ERAN CUENTAS… O CUENTOS?” 
Pepe Gómez dibuja a Braulio Guerra “LVII Legis” sosteniendo una gran lupa “Reforma”, al tiempo que 
observa a un payaso muy desaliñado “Cuentas Públicas de Municipios de Qro.” y le dice: “Ahora nosotros 
vamos a revisar sus cuentas públicas con mayor transparencia y democracia. Porque se ve que ustedes no 
tomaron en serio su trabajo”. (Diario de Querétaro 3-A) 
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